



[160114-A-HL390-630](#) by [U.S. Department of Defense Current Photos](#) is marked with Public Domain Mark 1.0.

## De Charlemagne à un système européen de défense aérienne commun

- Josue Michels
- [30/08/2022](#)

Entouré de tableaux et d'une grande statue de Charles IV, le chancelier allemand Olaf Scholz a appelé à la création d'un nouveau système de défense aérienne commun le 29 août. Dans un discours inaugural prononcé à l'Université Charles de Prague, il a déclaré : « Si nous développons conjointement un système de défense aérienne en Europe, il ne sera pas seulement plus efficace et moins coûteux. Ce serait également un gain de sécurité pour l'Europe dans son ensemble, et un exemple remarquable de renforcement du pilier européen au sein de l'OTAN. » La quête d'indépendance de l'Europe signifie naturellement une moindre dépendance à l'égard de l'Organisation du Traité de l'Atlantique Nord. Mais l'Europe est-elle prête à être indépendante sur le plan militaire ? L'exemple de Charlemagne, qui a également inspiré Charles IV, montre ce qui manque à l'Europe.

Scholz a noté que les « dépendances inégales » de l'Union européenne doivent cesser non seulement dans les domaines économique et énergétique, mais aussi en matière de défense. Il a plaidé pour une « UE géopolitique, souveraine et élargie qui inclurait les États des Balkans et porterait la population de l'UE à 500 millions d'habitants ». Mais qui peut diriger un empire aussi puissant composé de diverses nations ?

Il y a plus d'un millénaire, Charlemagne réussit un exploit similaire. En tant que premier empereur à unifier l'Europe, il devait relever d'immenses défis et unir des pays qui se faisaient la guerre. C'était le succès de Charlemagne qui inspira également Charles IV à renforcer l'empire religieux fondé par Charlemagne. Il se donna le titre de « Charles » pour indiquer son souhait à suivre dans les traces de Charlemagne, et il fonda en 1350 l'Église de la Vierge Marie et de Saint Charlemagne. « La consécration de l'Église se réfère à la béatification de l'empereur Charlemagne, auquel Charles IV était apparenté, et qui servait d'exemple personnel et monarchique », a noté prague.eu. Ce qui inspirait Charles IV inspire l'Europe aujourd'hui.

De nombreux dirigeants européens ont également fait appel à l'exemple de Charlemagne pour promouvoir l'unité européenne. Cette réminiscence du passé est l'une des nombreuses preuves que l'Europe d'aujourd'hui vit de l'héritage du Saint Empire romain, comme le soulignait souvent feu Otto von Habsburg, le fils aîné de Charles Ier, en tant que membre du Parlement européen.

C'est l'adhésion à ces traditions et la vénération des empereurs d'autrefois qui a encore et encore réclamé la renaissance de l'ancien empire. Cependant, peu de gens connaissent ou aiment s'attarder sur le côté sanglant de cette histoire qui a également motivé les guerres de Napoléon et d'Adolf Hitler.

L'Union européenne d'aujourd'hui ressemble à divers égards au Saint Empire romain, mais elle n'a pas la puissance que ses prédécesseurs avaient sous la direction de quelques dirigeants clés. Si Charlemagne forgea l'unité des nations européennes dans la guerre, il les souda avec l'aide de l'Église catholique. L'UE est également le résultat d'une guerre mondiale sanglante, mais il lui manque une figure dominante comme Charlemagne et l'influence de l'Église catholique.

La prophétie biblique révèle que ces éléments clés qui font défaut à l'UE aujourd'hui entraîneront l'unité de l'Europe de manière très puissante dans un avenir très proche. Plus précisément, la Bible révèle que dix nations ou groupes de nations européennes s'uniront dans les jours que nous vivons actuellement (pour en avoir la preuve, demandez un exemplaire gratuit de notre livre [The Holy Roman Empire in Prophecy](#) (*Le Saint-Empire romain selon la prophétie* ; disponible en anglais seulement). Apocalypse 17 prophétise qu'ils s'uniront sous la domination du Vatican et d'un homme fort politique. Le Saint

Empire romain a connu de nombreux épisodes plutôt pacifiques, tout comme l'UE aujourd'hui. Mais chaque fois que ces facteurs étaient réunis, le Saint Empire romain se lança dans des luttes sanglantes. Alors que l'UE prétend aujourd'hui se militariser pour se défendre, la Bible avertit qu'elle répétera les erreurs du passé.

*Ce court article a d'abord été publié en tant qu'une Trompette en bref. Si vous souhaitez recevoir des mises à jour quotidiennes sur les actualités dans votre boîte de réception, inscrivez-vous [ici](#).*